



# MILICIA POPULAR

Diario del 5.º Regimien-  
to de Milicias Populares

Francos Rodríguez, 5. -- Teléfono 43981 -- Año I. Número 11 -- Madrid, 7 de agosto de 1936



ANTE EL ESFUERZO DEL PUEBLO UNIDO NO HAY FASCISMO QUE SE RESISTA

Ayuntamiento de Madrid

## Visita al 5.º Regimiento de Milicias Populares

Todo el que haya visitado el cuartel del 5.º Regimiento de Milicias Populares habrá salido encantado del orden tan perfecto que se observa dentro. El acatamiento con que se reciben las órdenes superiores no puede ser más laudable. Acompañados del camarada Herrera, que se ha brindado gustoso a la petición, recorreremos los diferentes salones. En la sala donde estuvo expuesto el cadáver del camarada capitán Benito se halla instalado el cinematógrafo, para recreo de las Milicias. En lo que fué iglesia, se ha destinado para los ejercicios de instrucción, y allí se ven jóvenes con una voluntad férrea adiestrándose en el manejo del arma, acompañados de su correspondiente instructor, dispuestos para que en la primera ocasión que surja, salir para el frente. La disciplina militar de las "Milicias de Acero", es digna de elogio, pues no sólo les sirve para ir preparados a la lucha, sino para que se les reconozca como dignos defensores de nuestra muy querida República, en la que cada ciudadano tenemos una misión que cumplir.

Ellos están en el frente para no dejar que pase el fascismo asesino, último grito del capital desfallecido, y nosotros en retaguardia para vigilar a los que propalen rumores falsos y también hacer que la vida no se entorpezca nada absolutamente. Cuando estos bravos muchachos regresen del frente, después de haber infligido al fascismo la derrota que se merecen por traidores a su patria, asistiremos todos,

como un solo español, a tributar el recibimiento agradecido mayor que se registre en la Historia para que no tenga precedente. Cuando se restablezca la normalidad y hagan la reforma que requiere el cuartel y tengan todas las dependencias instaladas con la higiene que necesita un cuartel, ha de llamar la atención de más de algún señor que quede del fanatismo religioso.

Salones que han servido para arraigar odios, servirán ahora, en adelante, para enseñanza de los que allí permanezcan, que no encontrarán obstáculos para sus ansias de aprender. Ahora, camaradas, es cuando empieza la nueva España, la de la cultura, la de la libertad y la del respeto, y no antes, cuando éramos objeto de persecuciones por nuestras ideas de emancipación. Ahora, en la nueva España que se abre ante nuestros ojos sin tener testigos de vista y podemos respirar a pleno pulmón, que no se vean esos cuadros que todos hemos visto en muchos sitios, que gente de una edad muy alta no sabían ni poner su nombre y tenían que firmar con la huella digital, y todavía no se daban cuenta que mientras ellos gastaban el dinero a manos llenas, extraído del trabajo honrado del obrero, no se preocuparon nunca que supiésemos leer y escribir y ser toda la vida unos analfabetos y ser base para su comercio. Luchemos por que esto no vuelva a suceder, camaradas.

Salud.

FRANCISCO QUIÑONES  
Fotograbador de A B C.

## La Junta de Incautación defiende el tesoro artístico nacional

La "Junta de Incautación", creada en medio de la batalla, da la medida de la capacidad organizadora de la República. Cuando los obreros luchan y se encuadran todos los días nuevos voluntarios en las Brigadas de choque de las Milicias, interiormente, en Madrid, no sólo los servicios de primera necesidad, como alimentación, transporte, etc., sino aquellos otros que podrían no haber sido problemas inmediatos, como la incautación de la riqueza artística en los palacios de los indignos señoritos complicados en el movimiento, y que fundamentan su posición teórica, por así llamarla, en una oposición formal a toda manifestación cultural, están perfecta y absolutamente organizados.

La República se ha incautado de estas riquezas que constituyen la base material de la cultura popular de mañana. Y, lo que es más importante, vuelven con ella a la vida activa, al sentido de digna eficacia superior, estas creaciones de los mejores espíritus sometidas hasta ahora, envilecidas y prostituidas en ese encierro mortecino y señoritil a que las condenaba la mentalidad de esta aristocracia, a quien no sólo no importa nada esta riqueza, sino que, en su fondo, la despreciaba, en tanto significaba la expresión liberal del hombre, la concepción alta de los altos destinos del hombre. Y para su mayor humillación, el *populacho*, las *turbas*, empleando su encanallado léxico, han sido los que han rescatado, movidos de una intuición genial, esas riquezas. El pueblo, y lo que es pueblo en España, vivifica, conquista nuestra tradición siempre popular. Y, sobre conquistarla, la organiza en una continuada línea de engrandecido servicio a la causa de la inteligencia y de la sensibilidad.

## En el frente de Navacerrada

EN LA MAÑANA DE HOY

En la madrugada de ayer, entre la una y media y cinco de la mañana, se organizó, de común acuerdo, el mando de la columna y los responsables "una distracción guerrera" (acción de guerrilla), con el objetivo de destruir la central eléctrica de Balsain, que daba luz a La Granja.

En esta acción participaron los siguientes camaradas:

José González Alonso, jefe de grupo; Antonio García Sánchez, Secundino Julio Otero, Francisco Cepero García, Bernardc García García, Teodoro Martín Villagrán, José Sánchez Fernández, Luis Tapia Bergañón y José Fidalgo, estos dos, dinamiteros; Manuel Bragado, Jesús Corredera González y José López Cano, chóferes; Antonio Pérez Matesosguía; todos los del grupo, milicianos.

El objetivo fué realizado, y, como premio a la actuación de estos camaradas, les he-

mos concedido permiso para ir a Madrid y una gratificación de cincuenta pesetas a cada uno de los participantes, así como serán citados en la orden de nuestra columna.

Lo que os comunicamos para vuestro conocimiento.

Navacerrada, 6 de agosto de 1936.—Por el "Batallón Navacerrada", el comandante, Modesto.

## Moscú responde a la nota francesa sobre la neutralidad con respecto a España

LA UNION SOVIETICA PIDE QUE A ESE COMPROMISO SE SUME PORTUGAL

La Unión Soviética, atenta y solidaria del pueblo español en armas contra el fascismo, ha respondido a la nota de Francia con respecto al acuerdo de neutralidad en la lucha española y pide que Portugal sea llamado a incorporarse a dicho acuerdo de neutralidad.

# Estampas del Guadarrama

UNA CONVERSACION CON EL COMANDANTE PABLO.—EL ENEMIGO SE ENCUENTRA ENTRE DOS FUEGOS.—EL HEROISMO DE LOS MILICIANOS. — PERFECTA ORGANIZACION E INSTRUCCION SOBRE EL TERRENO

En Guadarrama, en el frente, en la línea de fuego, en medio del fragor de la batalla, están no solamente los milicianos, los soldados y los oficiales, sino también los jefes y la Comandancia especial de Milicias Populares, que es un ejemplo más de heroísmo, de serenidad, de inteligencia y de acierto.

Organizando, dirigiendo, observando, sin disfrutar de un solo instante de reposo, encuentro al comandante Pablo, del 5.º Regimiento de Milicias Populares.

—Haga usted constar, ante todo —me dice—, que nuestra posición militar es muy favorable. El enemigo se encuentra cogido entre dos fuegos. El acabar con él definitivamente es sólo cuestión de tiempo. De poco tiempo. El enemigo está desesperado, desmoralizado, trata por todos los medios de mejorar su posición, pero sin conseguirlo.

—¿Cómo está organizada la Comandancia de las Milicias?

—Existe una Comandancia especial de Milicias en cada punto del frente, en contacto con los demás jefes militares. En lo referente a este sector del Guadarrama, la Comandancia especial de Milicias Populares colabora eficazmente con el general Riquelme, con el que mantiene la más estrecha coordinación. Me interesa hacer constar que las Milicias Populares son una parte integrante del Ejército popular español, aunque con vida propia independiente.

—¿El 5.º Regimiento cómo distribuye sus hombres?

—Tiene tropas en todos los puntos de mayor exposición, no solamente en Guadarrama, sino también en Navacerrada, Avila, Somosierra..., etc.

—¿Cómo se verifica el reclutamiento y la instrucción militar?

—El reclutamiento se realiza en Madrid, en el Cuartel General, Francos Rodríguez, número 5, y la instrucción allí, y también aquí, en el frente. Varias compañías han sido instruidas militarmente en el frente, sobre el terreno de operaciones, cuyo conocimiento ha aumentado considerablemente su combatividad. Estamos muy satisfechos de esta experiencia.

—¿Y de las "Compañías de Acero", qué me dice?

—Que su heroísmo es algo superior a toda ponderación, inexpresable por medio de palabras, verdaderamente asombroso. Ejemplo: se quiso llevar a reserva a la primera "Compañía de Acero", que lleva diez días en la línea de fuego, al mando del heroico capitán Márquez, para que se restableciese, metiendo en primera línea otra fresca; pues bien: la primera Compañía se opuso, declarando unánimemente

que prefería quedarse en la línea de fuego y no volver, permaneciendo por su voluntad en una posición de las más expuestas.

—¿Qué le parece el comportamiento de nuestra Aviación?

—Formidable; el bombardeo que diariamente realiza es de lo más eficaz.

—¿Cómo están constituidas políticamente las Milicias?

—Corresponden exactamente a la composición del Frente Popular. Hay republicanos, socialistas, comunistas, C. N. T. y sin partido, todos unidos fraternalmente en la lucha contra el fascismo. El capitán Márquez, del que ya he tenido ocasión de hablar por su comportamiento heroico, pertenece a la Guardia Presidencial. Muchos grupos de republicanos de izquierda se han acercado a nosotros para ser entrenados y militarmente preparados... Diga usted también que hay mujeres, una gran cantidad de heroicas mujeres, no sólo en los servicios auxiliares, sino también com-

batiendo en primera línea con el fusil y la ametralladora; y extranjeros, antifascistas alemanes, portugueses, italianos, etcétera, que luchan muy bien contra el fascismo español, pues comprenden que, al hacerlo así, luchan también contra el de su propio país. Algunos de ellos se han ganado la graduación de suboficiales... Me interesa hacer constar, además, que en la composición de nuestras Milicias entran, no solamente obreros, sino también gran cantidad de campesinos y de estudiantes, funcionarios, etc.

—¿Cómo resuelven ustedes la cuestión de suministro de periódicos, libros, etc.?

—Tenemos perfectamente organizada una Comisión Cultural, que se encarga de la publicación de nuestro diario MILICIA POPULAR, así como de su reparto, junto con todos los demás periódicos. En el frente se recibe diariamente la Prensa de Madrid y la correspondencia particular de los milicianos. Esta Comisión de Cultura se encarga también de organizar conciertos, representaciones artísticas y cinematográficas, diariamente, en Madrid y también en el frente, para las tropas de reserva. Mañana se representará *Chapaief*. Existe también una biblioteca para los milicianos.

El comandante Pablo termina con esta frase, que le sale del fondo de su ser:

—¿El heroísmo del pueblo español es formidable!

## Solidaridad internacional

De todas partes se alzan nuevas voces de adhesión y simpatía al movimiento del pueblo español, levantado en armas contra el criminal intento fascista.

Ayer, los Gobiernos francés e inglés acordaron la neutralidad ante los acontecimientos.

La Prensa inglesa, no sólo la liberal y laborista, sino hasta el diario conservador "Times", muestran su amistad hacia el Gobierno legítimo.

Los intelectuales ingleses se manifiestan también en el mismo sentido, contando entre los firmantes a Wells, Hobson, etc.

El proletariado inglés organiza suscripciones populares para ayudar a los compañeros españoles que luchan por su libertad.

A los movimientos de simpatía y apoyo de los obreros soviéticos, suecos y noruegos hay que añadir, pues, nuevas aportaciones.

En un discurso pronunciado anteayer en Lille por Jouhaux, secretario de la Confederación General del Trabajo de Francia, dijo:

"Por mi parte, os digo, con toda energía y con el alma entera, frente a la situación española, que los obreros no deben ser neutrales. Este viejo dogma de no intervención en el interior de los países nos ha costado caro y encima el riesgo de serlo aún todavía. El estallido de Hitler, los hechos realizados por Hitler, la guerra de Mussolini y la sublevación de Franco, todo esto se elabora, y puede decirse que actualmente los militares facciosos españoles están animados por el fascismo y el nazismo asociados.

La democracia no tiene derecho a mostrarse indiferente frente a esta situación. Existe en el pacto de la Sociedad de Naciones un artículo 10 que va no solamente contra las guerras, en nombre de una religión, sino que tiene por objeto impedir que las democracias asistan impasibles al asesinato de otra democracia. Esto encierra interés para la misma paz."

El clamor del apoyo internacional es creciente. En muchos países se celebran diariamente actos y asambleas de adhesión al Gobierno y al pueblo españoles. En muchas ciudades se organizan suscripciones públicas de ayuda al proletariado español que lucha.

La causa que defienden nuestros heroicos combatientes no es solamente la de la libertad del pueblo español; es también un baluarte de la democracia mundial, y así lo comprenden todos los que en muchedumbre creciente y desde todos los confines del mundo prestan su apoyo moral y material.

## EN DISTINTOS FRENTES En la retaguardia

### El crimen y la traición son las características de los fascistas

#### Un episodio de la lucha en Oviedo

LA EMBOSCADA DEL PATIO DEL CONVENTO DE SANTA CLARA.—UN CAPITAN DE ASALTO, FUSILADO

Conforme a las instrucciones que se habían dado, varios centenares de camaradas nuestros acudieron al cuartel de los guardias de Asalto, donde se les iba a proveer de fusiles. El cuartel de guardias de Asalto está instalado en el convento de Santa Clara, a cuyo patio se condujo a nuestros compañeros. Tardó en comenzar el reparto, y los reunidos comenzaron a reclamar:

—¡Fusiles! ¡Fusiles!

Para acallar la impaciencia de aquella masa imponente de hombres se inició, con mucha lentitud, el reparto. Tanta lentitud, que el nervosismo seguía. Se llevarían repartidos 40 fusiles cuando se produjo un suceso terrible. Una compañía de guardias de Asalto, parapetados en las ventanas, descargaron sus armas sobre la muchedumbre que esperaba los fusiles. Se vió caer a varios hombres muertos. La descarga determinó un movimiento de pánico indescriptible entre los obreros desarmados. Los guardias siguieron haciendo fuego sobre los que huían. La emboscada había sido preparada con implacable crueldad. El capitán de guardias de Asalto, Ros, con cinco números leales, trató de corregir a tiros la conducta de los sublevados. Mató a varios de los que habían disparado sobre los obreros; pero fué detenido por los rebeldes, y una hora más tarde, en el mismo patio, de donde no se habían retirado los cadáveres de la emboscada, era fusilado.

Localizada por nuestros aviadores una columna en Sariñena (Huesca), las columnas del general Villalba efectuaron un hábil movimiento envolvente y procedieron a su copo, entregándose los facciosos sin condiciones. Unos dos mil soldados de la columna enemiga se pasaron a la nuestra, dispuestos a coadyuvar en primera línea a la toma de Zaragoza.

En Los Llanos, la columna de Puigdenola destrozó a otra facciosa que, procedente de Huelva, se dirigía a Badajoz, causándole bajas abundantes y dejando la zona limpia de insurrectos.

Las fuerzas del traidor Aranda, sitiadas en Oviedo, intentaron por dos veces romper el cerco que las aprisiona, sufriendo dos descalabros considerables.

En Gijón se ha rendido el foco insurgente que se había hecho fuerte en la cárcel, y el del cuartel de Simancas ha iniciado un parlamento para entregarse.

En Granada han ocupado las fuerzas leales los pueblos de Cullar-Baza, Galera, Huescar, Puebla de Don Fadrique, Orfe y Castril.

Contra lo que había anunciado, no pudo entrar en Madrid el cabecilla Mola, a quien se tenía preparada una acogida de lo "más afectuosa". No renunciaremos a la satisfacción de verle por la capital de la República en breve plazo.

Comprobada la complicidad del traidor sacristanesco Gil Robles en la dirección y organización de la militarada fascista, se va perfilando ahora la responsabilidad de otro desleal: Alcalá Zamora, el cacique de Priego.

Gil Robles, March y Alcalá Zamora son los principales responsables de la sangre que está derramando el proletariado español. ¡No lo olvidéis, trabajadores! ¡Que no les sirva de impunidad el haber huído cobardemente al extranjero!

Ha sido extraído de debajo de una cama un bulto polvoriento y tembloroso, que resultó ser el "famoso" político asturiano, de filiación camaleónica, don Melquiades Alvarez. Ingresó en la Cárcel Modelo.

Para hacer frente eficazmente a los embustes que propalan agentes del fascismo, la U. G. T. ha instalado una *radio* que emitirá diariamente noticias fidedignas en alemán, inglés y húngaro, en onda corta de 41,6 metros.

En la alcantarilla de la que fué residencia de los Maristas, Cisne, 3, se han encontrado valores por importe de 50.000 pesetas, escondidos allí por los "honrados" clerizontes.

La Junta delegada del Gobierno en Levante se ha trasladado a Alicante.

Se encuentra totalmente restablecida la camarada "Pasionaria", que ha reanudado inmediatamente sus magníficas actividades.

#### ¡TRABAJADORES ANTIFASCISTAS!

Las Milicias Populares han salvado las libertades del pueblo. Miles de combatientes, enrolados en ellas, luchan valientemente contra el fascismo. Ningún obrero consciente de cuáles son sus intereses, ningún antifascista debe permanecer al margen de las Milicias.

En ellas está el porvenir de España, el bienestar nuestro y de nuestros hijos, el poder vivir con dignidad de hombres; por ellas tendrán los españoles pan y libertad.

¡Que nadie quede al margen de las Milicias! ¡Formad en el bloque de hierro y fuego que salvará a España del fascismo!

Acudid a inscribiros al Cuartel General del 5.º Regimiento de Milicias Populares, Francos Rodríguez, 5.

### Organización de la retaguardia

La Comandancia del 5.º Regimiento de Milicias Populares está informada de que gran número de trabajadores que en esta semana se han incorporado a sus trabajos desean seguir en contacto con las Milicias para completar su instrucción militar.

Este movimiento espontáneo de los trabajadores demuestra hasta qué punto se da cuenta de la situación y de los problemas, no sólo actuales, sino futuros, pues son necesarias todas las fuerzas para el presente en el frente y en la retaguardia, y el hecho de volver al trabajo no impide que el proletariado siga vigilante y dispuesto a empuñar las armas en caso necesario.

En vista de ello, la Comandancia del 5.º Regimiento de Milicias Populares organiza la instrucción militar de los compañeros que lo deseen, a las horas en que se termina el trabajo en los tajos.

¡Acudid, pues, al cuartel del 5.º Regimiento (Francos Rodríguez, 5) para completar vuestra instrucción militar!

## EL MODERNO COMBATE DE INFANTERIA

(Continuación.)

mer escalón, hay que hacerlo, o bien con tiradores muy aptos, y desde posiciones elevadas con relación a las que ocupa el referido escalón, o bien desde emplazamientos muy alejados del frente (por lo menos 800 metros) y con directores muy expertos del fuego, o bien—y ésta es la solución más fácil— por entre los intervalos del primer escalón que no estén ocupados por los tiradores; claro que esto obliga a aproximar un tanto las ametralladoras para que, aunque el boquete libre sea pequeño, el campo de tiro sea suficiente, como se indica en la figura que acompaña.

Pero si no se dispone de ametralladoras, hay que recurrir a las agrupaciones de tiradores, que han de ser seleccionados, para ser eficaces con su tiro, y para no causar bajas en sus propios compañeros, con el consiguiente efecto desmoralizador; estos grupos de tiradores habrán de utilizar igualmente los intervalos no ocupados por los tiradores del escalón de fuego, como se indicaba en las ametralladoras, pero su

distancia a aquel escalón no debe, en caso alguno, ser menor de 100 metros, para no caer dentro del fuego de artillería que se



dirija sobre aquél, esto es, para que una misma descarga de batería no cause bajas en los dos escalones del ataque. Los 200 metros es una distancia prudente a mantener entre los dos primeros escalones de la línea atacante.

Las ametralladoras, en el ataque, no de-

ben nunca embeberse en el escalón de fuego (primer escalón); allí son poco eficaces, no pueden apenas maniobrar y son objetivos principalísimos de la artillería enemiga; en la defensa habrá veces en que sea preciso utilizarlas, fijas, en el primer escalón.

Hemos visto cómo se reforzaba el fuego de la línea atacante y que ello era preciso para poder avanzar; la razón es evidente: para avanzar se precisa que el fuego enemigo sea débil; para apagar el fuego enemigo o hacer que sea poco preciso hay necesidad de producir una lluvia de proyectiles sobre la línea enemiga que produzca en ellas bajas y que obligue a los tiradores a esconderse, y, dificultando su puntería, al no atreverse a asomar la cabeza por el efecto de nuestro fuego, tirarán po meter ruido, y su fuego, mal dirigido, no dificultará nuestro avance. Por ello es un principio esencial el de que para avanzar hay que dominar el fuego enemigo, y que mientras un grupo avance, otro, y mejor aún, otros dos, deben protegerle con su fuego para que el enemigo no pueda verle avanzar, y si tira sea con las dificultades del que está recibiendo un fuego mortífero.

## EL HOMBRE, INSTRUMENTO

*Eugenio Imaz ha vivido en Alemania bajo el fascismo y es, naturalmente, antifascista por naturaleza y por conocimiento profundo de causa. En Imaz hay un escritor vibrante de gran interés y un gran compañero en la lucha contra la traición que el pueblo vence, está venciendo.*

Un amigo que pudo escuchar la arenga que, al iniciarse el levantamiento de Jaca por la República, dirigió Fermín Galán a sus soldados, me recordaba estos días sus palabras: "El que quiera, que me siga." Y luego de exponerles claramente su propósito, de hombre a hombre, les exhortó, como caudillo, a que abrazaran el ideal empeño, con el compromiso de sus vidas.

No empleó el coñac para enardecerlos, ni la falsía para llevarlos; como militar y como hombre, como hombre que milita por una causa, y como miliciano, trató de conducirles al combate—a la victoria o a la muerte—por la verdad de su palabra de hombre y de militar, de su palabra de miliciano. No por la mentira de su palabra de honor.

Las arengas de ellos, de coñac y perfidia, o de revólver, no son arengas, porque este término ha tenido siempre, en el verdadero lenguaje militar, una comprensión más humana. El coñac, o el vino, son

cordial "instrumento" del hombre, para reanimarlo, para que recupere sus ánimos perdidos, rescatándolos de la rapina voraz del aburrimiento, de la enfermedad, del hambre, del frío. Pero cuando el coñac, o el vino, se le da al hombre, no para devolverle sus ánimos, sino para "animarlo"—con un espíritu que no será, claro está, suyo—, en vez de recobrar sus ánimos cobra los del coñac, o los del vino, y se hace coñac o vino. Se hace "instrumento" visceral de un designio. Designio que viene ya "instrumentado" en la falsía de la arenga, de la falsa arenga.

La hora de la verdad, que es, como sabemos, la de matar; la hora y el instante en que las ideas llevan su disputa a vida o muerte, en un cuerpo a cuerpo definitivo, pone en desnuda y casi descarnada evidencia la limpieza de sus cuerpos. Y así hemos visto, todos los que no estamos ciegos y los que no estaban irreparablemente ciegos, el sucio cuerpo de la idea fascista: "idea del hombre como instrumento".

Lo que tampoco es, propiamente, una "idea", sino un "designio". Porque las ideas no se enmascaran ni fingen su voz cuando se dirigen al hombre, sino que le hablan limpiamente a la cara, como claramente mira el sol a la cara de las cosas. Designio de poder, de poder por encima de todo, por encima del hombre y de la idea. Oscuro y tenebroso designio.

EUGENIO IMAZ.

## PRINCIPIOS ELEMENTALES DEL COMBATE

I.—En el combate vale tanto el valor como la paciencia; saber esperar es una de las virtudes necesarias al que quiere vencer.

II.—*Utiliza el terreno.* Es el amigo principal del combatiente; él te ayuda a avanzar a cubierto de las vistas contrarias, y él te protege del fuego enemigo.

III.—La ciencia del miliciano es la de aprovechar bien el terreno. Es buena posición para defender, aquella que tiene delante de sí un campo extenso, llano, y con pocas piedras y arbolado. Desde una posición así se barre fácilmente con el fuego a todo el que intente aproximarse.

IV.—Para avanzar, busca aquellas líneas del terreno que te permitan marchar sin ser visto; sobre el terreno te destacas por la sombra y por el color; por ello tu traje debe ser de tono que armonice con el del terreno, y como la sombra destaca más sobre los fondos claros, debes buscar de día, para tu marcha, los terrenos de color oscuro o los linderos de tierras de labor.

V.—El árbol es tu amigo; pero cuida, que tiene ramas y desde ellas pueden hostilizarte. Si descubres a tu enemigo subido en las ramas, es tuyo; su caza es fácil y poco expuesta. Espera a otro camarada; separaos, y desde sitios distintos, cuanto más separadas mejor, tirar sobre él. No podrá resistir vuestros disparos.

VI.—Cuando ataques, piensa que llevas el terror contigo; que tu presencia sobre el parapeto contrario es una visión de espanto para el enemigo. Poseído de la razón de tu causa, animado por el valor que la defensa de ésta te da, con tu fusil eres un semidiós, y a tu paso, firme y resuelto, nada se puede oponer, todo caerá ante ti; eres invencible, como tu causa y como el progreso del mundo.

VII.—El mando es función difícil. Para facilitarlo hay que mantener a toda costa el enlace; que tu jefe sepa de ti en todo momento; no pierdas el contacto con tu camarada; sabe en todo momento dónde están los tuyos, para combinar tu acción con la del conjunto a que perteneces. La guerra es relación y armonía de voluntades y acciones; tu esfuerzo sólo, aislado, vale poco, por potente que sea.

VIII.—Tu fuego te descubre; él denun-

cia tu presencia; acércate sin tirar mientras puedas. Cuando llegues a una distancia tal que puedas tirar a matar, cuando veas a tu enemigo o éste se presente en una masa concentrada, tira; pero cuidando bien de la puntería; tu fuego debe ser seguro, como tu paso.

IX.—En cuanto sientas el efecto del fuego enemigo o marches dentro de la zona en que éste es eficaz, dispérsate; marchar aislados, conservando siempre una rígida unidad de acción es el arte supremo del guerrero. Nunca debes estar en grupos mayores de tres o cuatro, generalmente solo o con otro camarada; pero viendo a los demás, sabiendo siempre su situación, marchando todos sobre el objetivo que se os ha marcado.

X.—Marchar en un frente grande, y cuando encontréis una resistencia fuerte, rodearla mientras unos pocos la entretienen con su fuego. Posición envuelta es posición vencida; nada hay que desmoralice tanto como verse atacado por varios frentes a la vez.

XI.—Cuando tu enemigo se retire, persíguele; no creas que porque huye ha terminado tu misión y has alcanzado la victoria; es entonces cuando empieza precisamente el período eficaz de la explotación del éxito que has comenzado a obtener; hazle que se entregue o persíguele con tu fuego. Redobla en aquellos momentos tu ardor combativo, porque es precisamente entonces cuando se obtienen las victorias.

XII.—El cañón puede poco contra ti, si estás bien disperso, si has aprovechado el terreno que ocupas; su acción eficaz es casi nula; tenlo presente, para que tu moral no decaiga: es sólo un ruido molesto que debes soportar. Si te sorprende cuando estés reunido en grupos, dispérsate rápidamente; huye de las casas, de las carreteras, de todos aquellos puntos del terreno que atraigan la atención del artillero, pues ellos serán las referencias de su tiro.

Y, finalmente por hoy, no olvides que el camión sólo debe servir para las marchas largas; que el fuego denuncia tu situación y atrae sobre ti los proyectiles enemigos, y que, además, su proximidad es un cebo para el cobarde y precipita su huida.

## Camaradas choferes

No debéis beber vino mientras dure vuestro trabajo. La menor cantidad de vino o licor tiene influencia sobre la seguridad de vuestra vista y de vuestra mano, que conduce. Se ha comprobado que el 90 por 100 de los accidentes de circulación se debía al abuso del alcohol.

El miliciano chófer tiene una responsabilidad enorme. Es responsable de muchas vidas, ya que lleva a sus compañeros al frente.

También los transportes del frente están bajo su responsabilidad, debiendo llevarlos con toda puntualidad a sus destinos, donde los esperan los camaradas.

¡Camaradas choferes! Ni una gota de vino durante el tiempo de servicio, como tampoco antes de coger el volante, a cuyo mando tendréis que estar unas cuantas horas.

## El comandante camarada Castro, ante los periodistas extranjeros y españoles

El comandante del 5.º Regimiento de Milicias Populares, camarada Castro, explicó el otro día a los corresponsales de la Prensa extranjera y a los periodistas españoles cómo están organizados y cómo van al combate los milicianos del 5.º Regimiento y los "Aceros".

Sus palabras a estas horas se conocen en todo el mundo y los camaradas de todos los países saben de su heroísmo y de su disciplina.

El camarada Castro explicó la organización, la instrucción militar y política a los periodistas, que quedaron maravillados y con la certeza de que los milicianos del 5.º Regimiento son la base más firme del ejército del pueblo, que ahora triunfa y siempre triunfará, exterminando totalmente el fascismo.

Después de terminar su explicación el camarada Castro se oyeron los comentarios que hacían tanto los periodistas extranjeros como los españoles de los periódicos del Frente Popular. Revelaron esos comentarios la máxima confianza.

—Con un ejército así, se triunfa.

—Esos "Aceros" traen a España, se lo están dando, el nuevo orden de las libertades, de la alegría y del bienestar al país que es del proletariado.

Hemos querido recoger esta impresión para satisfacción de las Milicias.

¡Salud, camaradas!

¡El mundo contempla nuestro triunfo!

## Manifestaciones de Prieto

Tres aviones italianos han aterrizado en el Marruecos francés por falta de esencia. Otros aviones consiguieron llegar al aeródromo de Melilla.

Los militares sublevados no tienen el menor escrúpulo en solicitar auxilio extranjero.

Ya señaló el *Manchester Guardian* las ambiciones de Italia en las Baleares y Marruecos español y su esperanza de realizarlas si triunfaban los fascistas.

Quieren convertir a España los fascistas en los Balcanes de Occidente, haciendo que nuestras querellas sirvan de pretexto para el choque de todas las ambiciones internacionales, donde peligraría nuestra integridad e independencia.